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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 28.06.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
O.D.G.: 

1) lettura e approvazione verbali; 
2) discussione delibera avente per oggetto: "atto di indirizzo per la realizzazione di un 

nuovo sistema di pagamento del contributo di estrazione ed una semplificazione e 
razionalizzazione degli adempimenti a carico dei soggetti obbligati";   

3) varie ed eventuali. 

Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Daria Raffo (in 
sostituzione di Tiziana Guerra), Daniele Del Nero, Cristiano Bottici, Gianenrico Spediacci e Marzia 
Gemma Paita. 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
Alla seduta presenziano l’assessore Alessandro Trivelli e il Dirigente del Settore Servizi 

Entrate/Attività produttive dott. Vitale Guirardo.  
La seduta ha inizio alle ore 12.40. 
Il Presidente Spattini, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

introduce il secondo punto iscritto all’ordine del giorno dando la parola all’Assessore Trivelli. 
L’Assessore Trivelli illustra il contenuto della deliberazione di Giunta Comunale n. 316 del 

26.06.2018 precisando che tra gli obiettivi perseguiti dall’Amministrazione c’è anche quello di 
favorire la razionale e sostenibile utilizzazione delle risorse minerarie presenti sul territorio 
attraverso una semplificazione, una telematizzazione dei processi e una verifica costante dei 
transiti facilitando in questo modo anche un puntuale e corretto pagamento del contributo di 
estrazione e del canone di concessione da parte delle aziende titolari di autorizzazione 
all’escavazione. Trivelli afferma che le modifiche proposte saranno inserite nel nuovo 
‘Regolamento per la gestione e riscossione del Contributo di Estrazione’ di cui all’art. 36 della L.R. 
Toscana n. 35 e ss.mm.ii., in corso di elaborazione. 

Bottici contesta la mancata informazione sull’argomento all’ordine del giorno e suggerisce di 
seguire un percorso procedurale corretto discutendo in Commissione le proposte di modifica dei 
Regolamenti al fine di condividere il dibattito anche con le forze di minoranza, anziché limitarlo 
all’interno di gruppi di maggioranza. Bottici fa presente che la Commissione non si riunisce da 
circa venti giorni. 

Spediacci condivide le perplessità manifestate dal consigliere Bottici e ritiene che discutere 
su un atto già fatto non dia alla Commissione il potere di agire, di dare un proprio contributo, ma la 
limita a prendere, semplicemente, atto di un documento già decretato. 

L’Assessore Trivelli afferma che la delibera all’ordine del giorno fa riferimento a modifiche 
che riguardano più aspetti tecnici che politici e che, a breve, sarà discussa in Commissione la 
bozza di ‘Regolamento per la gestione e riscossione del Contributo di Estrazione’ che gli uffici 
stanno predisponendo. 

Dell’Amico comunica che per il prossimo giovedì è prevista la convocazione di una seduta 
per discutere sulla Ricognizione degli Agri Marmiferi comunali, in attesa del rientro dalle ferie del 
funzionario Bellini che sarà invitato a relazionare. 
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Paita ritiene che non sia il numero delle sedute a fare la qualità ma la loro consistenza 
ricordando che sono sempre stati trattati e dibattuti nella Commissione 3^ argomenti di un certo 
rilievo e di una certa complessità. 

Del Nero reputa corretto, formalmente, l’iter seguito facendo notare che si sta parlando di un 
atto di Giunta, non di Consiglio Comunale, e che il compito della Commissione è quello di entrare 
nel merito più su atti regolamentari che su atti di indirizzo politico. Del Nero afferma che la scelta di 
creare gruppi d’incontro permette di lavorare in stretta sinergia collaborativa per uno studio 
condiviso raccogliendo suggerimenti, opinioni su tematiche che necessitano di approfondimento, 
per poi condividere la riflessione maturata in Commissione. 

Il Presidente ritiene che la Commissione 3^ stia lavorando come le altre Commissioni e dà la 
parola al Dirigente Vitale affinché illustri il contenuto della deliberazione di Giunta Comunale n. 
316/2018 all’ordine del giorno. 

Il Dirigente Vitale  afferma che la deliberazione citata è volta, attraverso la semplificazione, a 
sistemare delle criticità emerse fissando regole chiare e univoche nella volontà di portare a 
sistema, per una loro armonizzazione, tutta una serie di provvedimenti adottati nel tempo dalle 
Giunte Comunali. Il Dirigente Vitale illustra i punti su cui deve predisporre gli atti impartiti dalla 
Giunta: semplificazione degli adempimenti con l’eliminazione dei diritti di pesatura sostituendo le 
attuali fatture con delle ‘note di pagamento’ da inviare ai titolari delle attività di escavazione; 
revisione delle metodologie di incasso dei versamenti volontari da parte delle imprese relativi alla 
‘scuola del marmo’ e alla ‘propaganda’ che non saranno più fatturati ma gestiti con modalità 
concordate con ciascuna delle imprese interessate; acquisizione di dati aggiornati circa le tare 
degli autocarri che transitano dal monte al piano e viceversa attraverso un sistema automatizzato 
di verifica delle tare degli autocarri che trasportano il materiale soggetto al pagamento del 
contributo di estrazione; revisione delle procedure di riscossione coattiva attraverso lo strumento 
dell’Ingiunzione di Pagamento; individuazione delle modalità di erogazione dei fondi di cui all’art. 
27, comma 3, della L.R. Toscana 35/2015 e ss.mm.ii. destinati a interventi di formazione per la 
lavorazione sostenibile del marmo avvalendosi di qualificata agenzia formativa; attivazione, 
attraverso apposita convenzione, di un sistema automatico di rilevazione dei transiti e dei 
quantitativi dei materiali trasportati verso Omya Spa che dovrà sostanzialmente replicare le 
funzionalità della pesa di Miseglia e interagire telematicamente con la medesima 7 giorni su 7, 24 
ore su 24; il sistema sarà avviato dopo l’approvazione del nuovo Regolamento che disciplinerà la 
facoltà del Comune di avere pese convenzionate stabilendo diritti e doveri reciproci. Vitale fa 
notare come Omya Spa abbia una pesa piuttosto vecchia e un sistema di tassazione imperfetto, 
tutto quello che entra esce come polvere di marmo con una resa del 95% (tra il detrito che entra e 
la polvere che esce), con un minor gettito del 5% mentre, mensilmente, la società manda un 
estratto conto delle pesate effettuate su cui si procede alla fatturazione.  

Paita considera importante incoraggiare le imprese a dare un valido contributo alla scuola 
del marmo che, negli ultimi anni, ha perso molto. 

Bottici propone di esaminare i dati sulla riscossione relativi ai primi 6 mesi dell’anno e 
discuterli in Commissione. 

Il Presidente invita il Dirigente Vitale a presentare la bozza di nuovo ‘Regolamento per la 
gestione e riscossione del Contributo di Estrazione’ per un suo esame in Commissione e lo 
ringrazia per quanto esposto nella riunione odierna. Il Dirigente Vitale  lascia la seduta. 
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Il Presidente Spattini introduce il primo punto iscritto all’ordine del giorno mettendo in 
votazione il verbale della seduta del 25.01.2018, a cui si astengono i consiglieri Daniele Del Nero, 
Gianenrico Spediacci e Daria Raffo. Il verbale viene approvato all’unanimità. 

Bottici chiede di aprire la discussione sulla condivisione da parte del Sindaco della proposta 
di legge approvata dall'assemblea regionale, su iniziativa del consigliere del Movimento 5 Stelle 
Giacomo Giannarelli, relativa alla natura pubblica dei beni estimati e rammenta che il Sindaco De 
Pasquale, quando era all’opposizione, ha sempre attaccato la vecchia Amministrazione su questa 
posizione mentre adesso sembra esserci un’inversione di tendenza. Bottici suggerisce di 
continuare il percorso che era stato intrapreso dalla passata Amministrazione in merito a una 
legge nazionale sui beni estimati, ad oggi condiviso dall’attuale Sindaco, perché ritiene che sia 
l’unico strumento che possa dirimere la questione, ma non comprende come mai questa proposta 
di legge non sia stata fatta direttamente dalla senatrice Laura Bottici. 

Del Nero afferma che il fatto che l’attuale Sindaco abbia fatto queste dichiarazioni significa 
che non è ostaggio di certe posizioni. 

Il Presidente Spattini informa che il prossima giovedì sarà convocata la Commissione, in 
adunanza riservata, per discutere sulla Ricognizione degli Agri Marmiferi comunali e, prendendo 
atto di quanto emerso nella riunione odierna, dichiara chiusa la seduta alle ore 13.50. 

 
 

Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti  

  


